

REDACCIÓN

Augusto, 11, 4.

ADMINISTRACION

Nuestra Señora del Carmen, 3. 1.º

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Tarragona, trimestre... España, trimestre... Unión postal, un año... Anuncios y comunicados a precios convencionales. - Pago anticipado.

FRANQUEO CONCERTADO

La Cruz

DIARIO CATÓLICO

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse en castellano. Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al Director; la económica al Administrador.

El Rdo. Sr. Arzobispo de Tarragona

Q. E. P. D.

ILUMINANDO A LOS PUEBLOS

Las inteligencias extraordinarias necesitan de espacios inmensos para actuar y manifestarse. No pueden encerrarse en la reducida órbita de un pueblo ni en el ejercicio de una sola actividad. Como el águila vuela con tanta mayor rapidez y magestad cuanto más dilatadas las distancias que cruza y entonces, magnífica, poderosa y terrible, surca los abismos del espacio, ora descendiendo hasta la tierra, ora elevándose en breves instantes, a las alturas del cielo, en términos, que bien puede decirse es la reina de los espacios, ante cuya presencia las demás aves que lo atraviesan se aterrian y esconden, de la propia manera en los espacios de la inteligencia, todavía más grandiosos puesto que se dilatan y explazan desde lo sensible y fenoménico hasta lo suprasensible o espiritual, hay hombres providenciales, verdaderamente gigantes y extraordinarios, para quienes las fronteras del saber son tan inmensas, que bien puede decirse que alcanzan y se hallan en regiones altísimas inaccesibles para los más de los entendimientos humanos. Son seres privilegiados por especial gracia y permiso de Dios; para que con sus fulgores intelectivos enarrien los esplendores eternos y sirvan de guías y luminarias a la humanidad. Son los entendimientos excelso que registra la historia, en los pueblos y en todos los siglos, manifestación patetisima, indubitable y clarísima de la grandeza incomprendible de la Sabiduría Infinita e Increada, muestra de la omnipotencia de Dios, prueba fehaciente de la Bondad augusta e inefable del Supremo Hacedor de todas las cosas.

El hombre encadenado a la tierra, que se afana en prescindir del cielo, que apaga la luz de su alma para ofuscarse en el error, que ingrata prescinde de Dios, queriendo erigirse él en señor y rey de todo lo existente, que soberbio y orgulloso enciende la discordia, pretendiendo convertirse en árbitro de la sociedad, que sectario persigue a la Iglesia santa y apostata de la fe de Cristo, que perverso y criminal se afana en corromper y malear a las multitudes, todavía, es compadecido por Dios; y ya que es sordo y ciego a los llamamientos de la gracia por las luces y medios ordinarios de la Iglesia, otorga a ésta, tamaños astros radiantes de luz y de gloria; para que con sus fulgores eclipsen las tinieblas del error, disipen las nubes de la maldad, conviertan las almas empedernidas en la apostasia, purifiquen los corazones sumidos en el vicio y orienten a los entendimientos por las sendas de la verdad siempre iluminada con soles de claridad.

Ahora, cumplen dos meses, se ha eclipsado en la tierra, un lumínar gigantesco, verdaderamente providencial por lo extraordinario, que la ha esclarecido durante cerca treinta años con rayos y brillantez verdaderamente celestiales, luz gloriosa, aurea, suprasensible, en la cual se hermanaban y concordaban las sagradas dignidades prelatias con los efluvios portentosos de la claridad intelectual, de la elocuencia pasmosa, del don excelso de escribir, de raudales cavidad ardientísima y apostólica. El faro magnífico que ha dejado la tierra, se ha ido a la gloria eternal de donde vino, para formar ya para siempre en el cortejo de Dios, para ante el Altísimo extasiarse y glorificarse en la contemplación y glorificación de la Sabiduría inmensa, inefable, infinita y eterna. Si; El Rdo. Dr. D. Antolín López

Peláez, que lloramos los católicos de España y con nosotros todos los hombres de ciencia y de rectitud de conciencia y de justicia, ha sido un sol maravilloso que ha iluminado el solar patrio y allende de sus fronteras, ya que sus obras, vertidas al francés, italiano, portugués, inglés y alemán han surcado Europa y América. Corazón de oro, inteligencia soberana, alma privilegiada con especiales carismas de la gracia, educada e instruida por sus amantísimos padres y profesores y luego por los insignes Obispo de Astorga, Reverendísimo Dr. Grau y por el Eminentísimo Cardenal Aguirre, anidaron en él, desde niño, magnos pensamientos y sentimientos de glorificación a Dios y de apologetica defensa de la Iglesia. Fué su característica defender la Religión, difundir la fe católica, sembrar la virtud en las almas, formar apóstoles, combatir la impiedad, divulgar las ciencias y las letras, sanear la sociedad de sus vicios sociales. Administró admirablemente Diócesis ya como colaborador de otros Prelados ya como Obispo y Arzobispo, escribió centenares de obras, folletos y memorias, pronunció innumerables discursos y sermones, colaboró en múltiples y diversas revistas y periódicos, todo siempre con la nobilísima mira de servir y alabar a Dios, ser útil a la Iglesia, iluminar y adoctrinar a la grey católica y atraer al redil de la verdad a las muchedumbres incrédulas e indiferentes.

No debe cabernos la menor duda: El Dr. D. Antolín López Peláez, ha realizado una magna y ciclópica labor apostólica, ha cumplido una verdadera misión providencial durante su paso por el mundo. Su inteligencia preclarísima, excelsa, ha iluminado a los pueblos con rayos de luz verdaderamente celestial. Sus altos e imponderables pensamientos trasuntos de la Verdad Eterna, expresados y escritos con claridad no menos diáfana, estilo purísimo y elocuencia tal que nos recuerdan la de San Basilio, San Juan Crisóstomo, San Atanasio y San Ambrosio; han irradiado por España y más allá de sus contornos, sembrando doquiera actividades y desarrollando en miles de almas vocaciones de apologetas y defensores de la verdad augustísima. Ha sido el insigne y egregio Prelado un verdadero apóstol, un misionero prodigioso que ha predicado en mil públicos distintos, que ha escrito para todas las clases sociales, que ha hablado y adoctrinado a oyentes diversísimos desde los más sencillos a los más altos; desde los de entendimiento humilde a los que ocupan la cúspide privilegiada de la ciencia. Ha hablado y escrito para todos. Su actividad se ha multiplicado milagrosamente, no habiendo tribuna donde no haya glorificado a Dios y a la Iglesia, a la Verdad y a la Justicia. El apóstolado del difunto Arzobispo de Tarragona, verdaderamente gigantesco, brillará de día en día con más refulgente gloria. Sus sermones, discursos y libros, con el recuerdo de su vida, serán ya para siempre, joyas excelsas de nuestra literatura, tesoros inmensos de erudición, focos inextinguibles de luz que no se eclipsarán jamás porque en ellos reverbera y se refleja la sabiduría de Dios. El Altísimo le tenía predestinado al Doctor López Peláez para gracia a tan pocos otorgada. Por ello adornó su entendimiento con esplendores intelectivos tan extraordinarios y a su corazón con los efluvios de una caridad y misericordia no menos grades y hermosos.

Francisco Nabot y Tomás, Profesor de la Universidad de Barcelona.

La cuestión verdadera

La cuestión verdadera, la que debe preocupar muy seriamente a todo hombre que no haya perdido el instinto de conservación, es la cuestión social.

No se trata ya de un lugar retórico para lucir erudición y elocuencia, sino de una realidad presente y urgente, de algo muy grave que está llamando a las puertas de todos con alabanzos de ira y anuncios de venganza. Se está caminando con toda rapidez a la transformación de la propiedad, a una profunda alteración de relaciones entre el capital y el trabajo, entre el patrono y el obrero.

Y esta transformación, y esta alteración, a poco que nos descuidemos, tendrá por antecedente una explosión revolucionaria de la que saldrán maltruchos lo mismo los demandados que los demandantes.

Aquí mismo en nuestra provincia se está haciendo activísima propaganda que llega a los más apartados rincones. Y penetra hasta las capas hasta ahora más exentas de su temeroso influjo, hasta los obreros del campo. Aquí, donde no se conocen los latifundios, y donde la pequeña propiedad representa un firme baluarte contra los asaltos del colectivismo, estamos amenazados de tener cuestión agraria con caracteres tan agudos como nadie pudiera sospechar. Hemos visto impresos que abrasan las manos.

Cuando esto se considera, es de ver lo pequeñas y ruines y despreciables que resultan otras cuestiones de carácter político, con las cuales se ocupa la actividad y se distrae la atención y se aturde la cabeza de los buenos patriotas.

Importa que todos, grandes y pequeños, altos y bajos, se preocupen del peligro que suponen las actuales violentísimas propagandas.

Importa estar todos alerta para no dejarse sorprender y para combatir el peligro donde quiera que se presente, porque es un peligro gravísimo, de consecuencias irremediables.

Discurso de Wilson

Boston, 25.

El presidente Wilson, en su discurso ha dicho:

"A pesar de algunas divergencias de detalle, la conferencia aliada ha demostrado la existencia de un gran espíritu de realización, determinada por la necesidad de establecer nuevas normas de derecho en el mundo. La conferencia parece laborar lentamente, pero es necesario coordinar todas las decisiones, que son innumerables, y oír todas las reclamaciones."

Wilson rinde homenaje al espíritu de moderación de los que han presentado reivindicaciones nacionales.

El presidente insiste en el hecho de que ninguna nación de Europa tiene recelos respecto a los móviles de los Estados Unidos, lo que ha de dar a la nación un nuevo estímulo para merecer dicha estima.

Wilson recuerda que la opinión de Europa, de desconfianza en un principio, se transforma súbitamente en 18 meses, cuando se vio que los Estados Unidos ponían inmediatamente todos sus recursos a disposición de los que luchaban por la causa del derecho y de la justicia.

Supongamos que firmáramos un tratado de paz que fuese aparentemente el mas satisfactorio, pero adoleciendo de tales defectos, que nosotros regresáramos a nuestras casa preocupados con nuestro trabajo, llevando en el alma el sentimiento de que sobre la histórica mesa de Versalles no dejáramos otra cosa que un nuevo trozo de papel, sin asegurar que los pueblos del mundo podían ya vivir con la plena seguridad de su vida normal.

¿Creéis esto posible? Quien piense que América puede infligir al mundo tal afrenta y tal abandono,

no conoce seguramente a América.

No hemos limitado nuestra concepción en ideales estrechos, sino que fundamos naciones a fin de hacer hombres libres, y éste es el objeto que América se ha impuesto: liberar a los hombres.

Si no realizásemos este intento, la gloria de América se desvanecería por completo y toda su potencia y todo su poder se malograrían.

América conservaría su potencia, si tal ocurriese, solamente para emplearla en proyectos estrechos, egoístas, locales, estimables únicamente por parte de aquellos espíritus ante los cuales el horizonte se estrecha.

Pensad, reflexionad acerca de la situación del mundo, si lo abandonásemos; pensad también en la situación de las nuevas naciones que están en la hora de su fundación, en presencia de las viejas y potentes naciones de Europa.

¿Dejaríamos nosotros prolongar un tal estado de cosas?

¿Sabéis cuantas potencias se lanzarían contra los checos eslovacos, si la libertad de estos no tuviera tras sí la garantía del mundo? No vaciléis en derramar a manos llenas el dinero para socorrer por ejemplo a los armenios. Reunid vuestras fuerzas para que sus sufrimientos no se renueven.

La pesada carga de la guerra gravita fatigosamente sobre los hogares silenciosos donde las mujeres trabajan duramente esperando la vuelta de los hombres. ¿Dejaríais que sus hogares quedaran abandonados y abatidos en la desesperación?

Tanto valdría entonces, que América jamás hubiera intervenido.

Asamblea Social Católica

INICIATIVA AUTORIZADA

El Cardenal Arzobispo de Toledo, director en España por delegación Pontificia, de la Acción Social Católica, ha dirigido al señor presidente del Consejo Nacional de las Corporaciones Católicas Obreras, el siguiente importante documento, cuyo interés no hemos de encarecer.

Dice así:

Excmo. Sr. Presidente del Consejo Nacional de las Corporaciones Católicas Obreras.

Los Estatutos del Consejo Nacional de las Corporaciones Católicas Obreras de España le encargarán realizar cuantos trabajos le sugiera su celo para el mejoramiento moral y material de las clases obreras, y por eso tengo el honor de proponerle que examine y acuerde el mejor modo de celebrar una reunión, conferencia o asamblea para tratar de cuestiones estrictamente obreras.

No es esta idea inspiración del momento, sino detalle de un vasto plan, que hace años vengo elaborando y realizando entre dificultades a veces insuperables, y manifestando reiteradamente ora en públicos documentos, ora en conferencias privadas, con la energía que procuro poner en el cumplimiento de mis deberes y con la claridad y lealtad que debo a mis convicciones.

Hoy, este acto lo creo necesario por la gravedad de los momentos actuales, por la urgencia inaplazable con que demandan satisfacción múltiples necesidades del pueblo y por la firme certeza que abrigo de que el llamado problema obrero afecta no sólo al bien de muchos individuos y Corporaciones determinadas, sino al bien general de la sociedad.

Las clases populares en todos los países están decididas a influir

prepotentes en la producción y distribución de la riqueza y en el mismo gobierno de la nación, sin que España haya podido sustraerse a este movimiento general de insuperable fuerza; y es doloroso reconocer que el pueblo obrero, a pesar de los grandes trabajos llevados a cabo por muchos hombres abnegados, entre los que figurán a la cabeza los miembros del Consejo Nacional, ni está bastante preparado, ni cuenta con organismos adecuados para llenar su difícil misión.

Mas abandonar el campo sería insigne cobardía. A muchos invade el pesimismo ante la magnitud del peligro; pero los más esforzados sienten, con la proximidad del mal crecer sus propias energías.

Todos los que estamos en algún contacto con el pueblo, a través de su indiferencia religiosa y de su falta de prácticas cristianas sabemos las riquezas de fe que yacen dormidas en el fondo de su alma; todos sabemos que son legión los obreros que desean armonizar sus creencias con el logro de sus legítimas reivindicaciones; todos sabemos que algunos han sacrificado heroicamente su vida en aras del ideal cristiano para la restauración de la sociedad; pero los brazos del terrible dilema, que ante los obreros plantea el socialismo, van cerrándose y estrechándose más y más; o entregarse en sus manos, o sucumbir de miseria.

¿Quien no sentirá angustias de muerte ante el peligro, en que han de caer, tras largo resistir nuestros amados obreros? Nuestra obra respecto de muchos no es sólo de reparación, sino de redención. ¿Cuántos son ya esclavos del socialismo!

Espero confiadamente de esa reunión obrera el principio del remedio, si los asistentes a ella, deponiendo con elevación de miras todas las pequenezes que dividen, fijan su vista y su corazón en los altísimos principios que son fuente de sus doctrinas y deben informar su actividad social; si suman colaboraciones y coordinan esfuerzos, dando un primer ejemplo en sí mismos de esa cristiana caridad por cuyo triunfo en la tierra trabajan depodadamente. Vendrán con esta unión de caridad todos los bienes; pero singularmente la creación o perfeccionamiento de organismos apropiados a la acción, fruto del saber y la experiencia de nuestros doctos y prestigiosos sociólogos, y un programa común de inmediata realización, armonizando con todos los legítimos intereses y el bienestar general. El obrero católico, al reivindicar su derecho y combatir el capitalismo no caerá en el abismo opuesto; su victoria será la de la justicia y el bien, y salvará a la sociedad, y a la familia y al mismo obrero de los horrores de la anarquía. Unión perfecta, mejor organización, clara definición del fin inmediato: he ahí en esos tres grandes bienes, la halagadora perspectiva del triunfo.

La experimentada sabiduría del Consejo Nacional dispondrá cuanto estime pertinente para el mejor éxito de la reunión, que lo será de trabajo concentrado, rehuyendo toda solemnidad aparatosa y las retóricas exhibiciones tan vanas como estériles.

Seame permitido también indicar la conveniencia de que la convocatoria se inspire en un amplio criterio, para que puedan concurrir cuantos ofrezcan esperanza fundada de que lo harán fructuosamente, y de tal manera que los obreros congregados y sus representantes tengan la seguridad de que procederán en todo momento libres de toda ingerencia extraña en sus deliberaciones y acuerdos, que ajustarán, como no dudo es siempre su deseo, a las normas y autoridad de la Iglesia.

No se me ocultan la gravedad

del propósito y sus múltiples dificultades; pero es preferible arrostrarlas a continuar en enervantes vacilaciones...

El momento, además de inaplazable, parece el más oportuno que nos depara la amorosa providencia de Dios...

Los hombres que tengan por norma de vida el catolicismo, y aun los que sólo atiendan a sus vitales intereses propios...

Deber es del Consejo nacional recoger y encauzar todas esas admirables energías...

Dígnese, señor presidente, avvalorar mis deseos ante los dignísimos miembros del Consejo...

Dios guarde a V. E. muchos años. Toledo, de 10 de febrero de 1919. El Cardenal Guisasaola.

NOTICIAS

Locales y provinciales

EL PRECIO DEL PAN

Ayer tuvimos el gusto de hablar con una comisión de panaderos y con el Alcalde señor de Orovió...

Todo se reducía a llamar la atención sobre la chocante contradicción en que incurrieran los tahoneros...

Pues bien, la contradicción propiamente no existe, porque no se trataba de una misma calidad de pan...

Lo procedente es, a nuestro ver, que se haga la prueba, que se enfreque a todos los tahoneros trigo de a sesenta y dos pesetas...

Esta noche se reunirá en el Gobierno civil bajo la presidencia de la primera autoridad gubernativa, la Junta provincial de subsistencias.

En la tarde de ayer abandonaron el trabajo en Barcelona todos los obreros y empleados de la Compañía de aguas.

Las autoridades han tomado precauciones para evitar que pueda escasear el agua en dicha capital.

También se declararon en huelga la mayoría de los empleados de la Catalana de electricidad por solidaridad con los de la Canadiense.

Han sido destinados los tenientes coroneles de infantería D. Benito Sarray y D. Miguel Salvador Martínez a las Cajas de reclutamiento de Tarragona y Tortosa, respectivamente.

Para evitar el contagio de las enfermedades infecciosas, se recomienda la "Cerveza Damu" embotellada y pasteurizada por la casa Blandinieres.

De doce a una y media de la tarde de hoy amenizará el paseo de Santa Clara, la música militar de Luchana.

Un señor sacerdote nos ha entregado cinco pesetas para los pobres.

La Comisión provincial celebrará sesión en el mes de marzo los días 4 y 14.

¡Al pueblo en general! Por cuanto al vuestro bien se refiere, debo advertiros que visitando la "Casa Malé", hallaréis todo lo necesario en cuanto al vestir se refiere...

En la iglesia de los Rds. PP. Carmelitas se rezarán mañana viernes, tres misas a las siete y media, ocho y ocho y media...

Mañana empieza en la iglesia de la Enseñanza, el solemne Triduo de los desagravios, estando encargado de los sermones el canónigo Dr. Juliá.

Para combatir la GRIPPE debéis añadir al cubo de agua en que limpiáis las habitaciones un dos por ciento de DESINFECTAL.

Venta: Droguerías y Farmacia DELCLOS.

Por haber accedido los patronos a lo solicitado, desde el lunes pasado los obreros toneleros de Reus devengarán el jornal diario de 10 pesetas...

El ministro de la Guerra ha desmentido rotundamente la noticia del relevo del Capitán general de Cataluña.

En el Colegio de la Compañía de Santa Teresa de Jesús, de esta ciudad, el día 1.º de marzo, a las cinco de la tarde, darán comienzo los Ejercicios por el Rdo. P. Carlos de la Inmaculada Concepción, C. D., para las normalistas, ex alumnas y cuantas señoritas deseen aprovecharse de sus beneficios.

Terminarán el día 5 con la Comunion general, que será a las ocho, y la plática de perseverancia, a las ejercitantes.

Distribución del tiempo. Por la mañana:

A las ocho, Santa Misa con explicación de los misterios.

A las nueve, Exposición solemne de S. D. M.

A las 9'45, puntos para la meditación.

A las once, plática moral.

Por la tarde:

A las dos, Santo Rosario.

A las tres, lectura espiritual.

A las cinco, puntos para la meditación y examen explicado.

A las 5'45, función de desagravios.

A las seis, reserva solemne.

A las siete, Viacrucis.

BOLSIN DE TARRAGONA:

Compra venta en el acto de valores. Pago de cupones. Cambio de billetes y monedas.

MUGICA - Médico-Dentista

Consulta de 10 a 5 - Calle Nao, 13.3.

BANCO DE VALLS. - Apodaca, 24. - Negociamos todos los cupones vencimiento 1.º de marzo próximo.

CEDULAS ARGENTINAS 6 % serie L.

Compra-venta al contado de valores del Estado e Industriales.

Cuidamos de la agregación de la hoja de cupones a las obligaciones Deuda Municipal de Barcelona, serie B y C, emisión 1906.

Leemos en el Diario de Reus: "Los ladrones continúan sus proezas."

Estos días han visitado la casa de campo que el señor Barberá tiene hacia la carretera de Montblanch, llevándose colchones y otras prendas de ropa, cubiertos, cristalería, etc., para lo cual tuvieron que utilizar un carro por lo menos.

Nos abstenernos de todo comentario pero señalamos el hecho para que lo conozca el Sr. Gobernador civil y vea la necesidad de que se aumente la guardia civil destinada a la vigilancia de este campo, por lo que ofreció interesarse.

A. ARTAL Médico-oculista R. Castelar, 27.1.º

Una comisión de exportadores de aceites de oliva y orujo, presidida por el senador don Nicolás Luca de Tena ha visitado al ministro de Abastecimientos...

Respecto del aceite de orujo solicita la comisión que se autorice la exportación de los diez millones de kilos sobrantes de la campaña anterior con arreglo al informe emitido por la comisión reguladora.

El ministro ofreció estudiar el asunto con el debido detenimiento a fin de evitar que el aumento de la exportación se traduzca en una nueva e irremediable subida del aceite, cuyos precios actuales son elevadísimos.

Casa "Coca" HULES para

mesas y camas guta perchas, linoleums. Cepillos de todas clases. Especialidad en artículos de piel y de cuajo. - Conde de Reus, 7

Durante la novena celebrada en la Catedral en honor de la Virgen del Claustro, se perdieron unos rosarios de algún valor, y en la última semana, un pendiente en la propia capilla de Ntra. Señora.

Anteayer fondeó en el puerto de Castellón el vapor inglés "Penttoyle", desembarcando el capitán y ocho tripulantes que componían la dotación del vapor español "Esteban", de 350 toneladas...

El vapor "Esteban", se dirigía desde Valencia a Francia.

MILITARES

SERVICIO DE LA PLAZA PARA HOY

Jefe de día y presidente de la Junta de provisiones, el teniente coronel D. Jacinto Pita.

Parada, Almansa.

Vigilancia, Almansa y Luchana.

Hospital y Provisiones 10º Capitán de Luchana.

Música en el paseo de Pi y Margall desde las doce a las trece y treinta, Luchana.

OFICIAL

Extracto del B. O. del día 26.

Circular de la Junta de Subsistencias para que los alcaldes remitan resúmenes de las existencias del arroz, azúcar, judías, lentejas, habas, harina de trigo, garbanzos, patatas, huevos, maíz y algarrobas; consumo necesario para un mes y precios, que se venden al de-

talle en el día 2 de Marzo próximo.

Circular del Gobierno civil para que los alcaldes remitan los estados de bajas y altas de subsistencias.

La Comandancia de la Guardia civil anuncia una subasta para la venta de armas a infractores de la ley de Caza.

Extracto de los acuerdos adoptados por el Ayuntamiento de Valls durante el cuarto trimestre de 1918.

Las Alcaldías de Riudoms y Tamarit anuncian varios servicios.

MOVIMIENTO DE POBLACION

NACIDOS Luis Rico Gaspar.

FALLECIDOS Francisco Saldaña Farré, Carretera de Castellón, 12 (48 años).

Rafael Calvet Fonollosa, Beneficencia (61 años). María Forcadell Olmos, Gobernador Gonzalez, 10 (22 años). Antonio Virgili Solé, Cervantes, 6 (36 años). Teresa Vendrell Via, Convento Enseñanza (23 años).

MATRIMONIOS Luis Bonet, Amigó con María Josefa Norregaard Dalmau.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA. - Stos. Baldomero, Alejandro, Abundio, Fortunato y Basilio mrs.

SANTOS DE MAÑANA. - St. Leandro arzobispo de Sevilla, Macario, Rufino, Teófilo, Cayo.

APOSTOLADO DE LA ORACION Intención general para febrero (Aprobada y bendecida por Su Santidad)

Las almas de los soldados

Oración cotidiana para este mes

"Oh Jesús mi!" por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular para que se libren de pecados y vicios las almas de los soldados.

Resolución apostólica Practicar y promover con prudencia el Apostolado entre los soldados.

CORTE DE MARIA. - Hoy se hace la visita a Nuestra Señora de Montserrat, en la Catedral.

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS. - Empiezan en la iglesia de la Enseñanza, siendo las horas de Exposición por la mañana de ocho a once y por la tarde de tres y cuarto a siete.

San Miguel. - Dará comienzo al devoto octavario a la Santa Faz de Nuestro Señor Jesucristo, como desagravio de las muchas ofensas que se hacen a Su Divina Majestad.

Cultos para mañana

Enseñanza. - Empieza el solemne Triduo de desagravios que el Apostolado de la Oración dedica al Sagrado Corazón.

Por la tarde, a las cinco y media, canto del Trisagio, acto de desagravios; sermón a cargo del M. I. Sr. Dr. D. Miguel Juliá, canónigo, canto del "Miserere" alternado con el "Parce Domine" y solemne bendición con el Santísimo.

El domingo, último día del Triduo, por la mañana a las siete y media, habrá misa de comunión con plática por el Dr. Juliá.

REGIONALES

LA HUELGA DE LA CANADIENSE

Escriben de Barcelona: "Continúa estacionaria la situación creada con motivo de la huelga de los obreros de La Canadiense; estos últimos persisten en su actitud y han resultado infructuosas hasta ahora las tentativas realizadas para iniciar gestiones de arreglo."

Durante el día los servicios se prestaron con bastante regularidad, pudiendo La Canadiense prestar todo el fluido necesario para fábricas y talleres. La circulación de tranvías aumentó también algo, aunque sin llegar a la normal.

Por la noche, a la hora de encender el alumbrado público, a causa sin duda de una avería en el sector comprendido entre la calle del Carmen y Gracia, la corriente fué tan débil que todo el alumbrado público y particular apenas daba luz, viéndose obligados en muchos comercios y establecimientos públicos a utilizar alumbrado suplementario.

En el paseo de Gracia se encendieron algunos faroles de gas.

«El director de la Compañía de aguas de Dos Rius, que es la que cuida del abastecimiento de agua para la ciudad, mediante contrata con el

Ayuntamiento, visitó al alcalde y al gobernador para rogarles adopten medidas conducentes a evitar que la huelga de La Canadiense repercuta en el servicio de referencia.»

«Una Comisión de dueños alquiladores de coches y automóviles estuvo ayer en el Gobierno civil para tratar de la huelga que tienen anunciada para el próximo viernes los choffers y cocheros.»

«Sabido es que el señor Alcalde, queriendo intervenir en el conflicto de la Canadiense, citó para las cinco de la tarde de ayer a la representación del personal en huelga, pero no compareció nadie.»

NACIONALES

DIMISION DEL MINISTRO DE GOBERNACION

A última hora del martes se supo que el señor Jimeno había dimitido el cargo de ministro de la Gobernación, a consecuencia de haberle rechazado la Comisión de Presupuestos todos sus proyectos de sanidad, considerando indigno el continuar en su puesto ante tal negativa.

El ministro recogió sus papeles, creyéndose que le substituirá el señor Ruiz Jimenez.

DIMISION RETIRADA

El subsecretario de Abastecimientos, señor Ortega y Gasset, ha confirmado que había dimitido el cargo pero que había retirado la dimisión ante el ruego del señor Rodríguez.

De modo que—agregó—seguiré cumpliendo con mi deber.

TELEGRAMAS

Madrid, 26.

El jefe del Gobierno

Al recibir el conde de Romanones a los periodistas les comunicó que había despachando con el Rey a la hora de costumbre.

Preguntado acerca de la dimisión del ministro de la Gobernación contestó que no le extrañaba lo ocurrido pues el ministro de la Gobernación como todos los hombres, es de carne y hueso y hay ciertas cosas que llegan al alma.

Tenia el señor Jimeno interés—añadió—en resolver el problema de higiene y, la subcomisión de presupuestos, hizo algunos reparos al examinar nuevamente las partidas y aun que no todas, suprimió muchas de ellas, pero se restablecieron en parte para atender a dicho servicio.

Esto que yo digo, creo que es lo mismo que ha ocurrido.

—Estamos—siguió diciendo—gobernando sin mayoría propia, y esto es inevitable y en el mismo presupuesto del ministerio de Estado, también se introdujeron modificaciones esenciales.

El señor Jimeno es uno de mis mejores amigos y uno de los elementos más leales que tengo a mi lado y por ello le han de pasar cosas como a todos los que ahora se empeñan en servirme que son puramente hijas de las circunstancias.

Después manifestó que esta tarde a primera hora asistirá al Congreso para contestar lo que proceda con motivo de la proposición relativa al decreto de aumento de tarifas ferroviarias y después seguirá la discusión del presupuesto del ministerio de Estado, en el que confía el conde se imprima un gran avance.

Espero, continuó, que hoy los diputados concurrirán en número suficiente para no tener que levantar la sesión y prorrogarla por unas dos horas.

Anunció que esta tarde asistirá también a la recepción diplomática del ministerio de Estado.

En cuanto a las noticias de provincias, comunicó que la tranquilidad es absoluta.

La huelga de Cádiz tiene esperanzas de que se arregle y la esperanza, dijo, siempre es un aliento.

Por último manifestó que le habían visitado los embajadores de Inglaterra, Francia e Italia y el ministro de Bélgica que se hallaba ausente desde hace dos meses.

Venta de un pueblo

El diputado señor Villalobos tiene pedida la palabra para interpellar al Gobierno sobre el caso del pueblo de Robizañá y Cojo (Salamanca), que fué vendido, habiendo sido desahuciados todos los colonos que tuvieron que emigrar.

CONGRESO

A las tres y cuarto se abre la sesión presidiendo el señor Villanueva. Se lee una proposición pidiendo



LA SEÑORA

# DOÑA ISABEL YGLESIAS ÓDENA

Falleció en Barcelona el 15 de los corrientes  
HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES Y LA BENDICIÓN APOSTÓLICA

E. P. D.

Su esposo Manuel Guasch Monravá, hermano y hermanas políticos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes, al recordar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a los funerales que en sufragio de la finada se celebrarán en la parroquial iglesia de la Santísima Trinidad, mañana viernes, a las diez y media, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

Tarragona, 27 de febrero de 1919

**No se invita particularmente**

Los Ilmos. Sres. Obispos de Barcelona, Lérida, Gerona, Tortosa, Vich, Solsona y Palencia, se han dignado conceder 50 días de indulgencia por cada acto de piedad que se practique en sufragio del alma de la finada.



EL JOVEN

# D. JUAN DALMAU SERRA

Congregante de María Inmaculada y de la Purísima Sangre

Falleció el 23 del actual, a los 20 años de edad, habiendo recibido los últimos Sacramentos

E. P. D.

Sus afligidos padres don Juan y doña María de la Concepción, abuela entenada doña Carmen Mallafre, viuda de Dalmau; hermanas Irene y Teresa; hermano político don José Masó; tíos, sobrinos y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida, les ruegan encomienden su alma a Dios y la asistencia a los funerales que, para eterno descanso de su alma se celebrarán en la iglesia parroquial de San Francisco, mañana viernes, 28 de los corrientes, a las once de la mañana.

Tarragona, 27 de febrero de 1919

que se reanude la discusión relativa a la elevación de las tarifas ferroviarias. La defiende el señor La Cierva, quien empieza diciendo que la indiferencia de la Cámara ante estos problemas contrasta con la atención con que sigue estas cuestiones la atención pública. Yo—dice—ya afirmé que el aumento de las tarifas ferroviarias era peligrósimo para la economía nacional. Los firmantes de esta proposición hemos entendido que aplazar la discusión de este decreto tan gravoso es perjudicial para el interés público. ¿Cómo el Gobierno se ha grevidado a aumentar las tarifas ferroviarias por R. D. estando pendiente de discusión de las Cortes el oportuno proyecto? El tema de la urgencia es de uso corriente. No podía pues el Gobierno dar ese real decreto y menos en las condiciones en que lo dió, que conocía el Gobierno y nadie más. Ni siquiera dijo el ministro de Fomento, si este aumento había de tener por base las tarifas corrientes o las tarifas máximas autorizadas por la ley. Y efectivamente la repercusión en la economía nacional ha sido inmediata, pues los transportes ferroviarios se han encarecido en un 200 o 300 por ciento. Yo ya dije que si se creía indispensable aumentar el jornal a los ferroviarios había otros medios para hacerlo.

La ley de subsistencias tiende a la reducción de las tarifas y precisamente con manifiesto contrasentido el ministro de Fomento en el Real decreto de aumento de tarifas invoca la mencionada ley de abastecimientos. Es preciso evitar el desbarajuste en los transportes y los millares de reclamaciones sobre retrasos en la llegada de mercancías o las mermas sufridas por las mismas. Las compañías sólo vieron sus intereses particulares. El ministro de Fomento: Este recurso de la elevación de tarifas para atender a la mejora del jornal de los obreros lo acordó el Gobierno nacional. El aumento del 15 por 100 es el más módico que han expedimentado las tarifas de otras naciones. Al constituirse acordó hacer suyo el proyecto del aumento de tarifas y al ponerlo a discusión no hubo oposición. Varios diputados: No es exacto. El ministro de Fomento: En la votación de la totalidad del proyecto, su señoría, señor La Cierva, en lugar de votar en contra, se retiró del salón. Vienen luego las vacaciones de Navidad y se cerraron las Cortes. Entonces se manifestaron apremiantes las pretensiones de los ferroviarios y el Gobierno entendió que podía disponer por real decreto lo que virtualmente había aprobado ya la Cámara.

Nosotros pedimos a las Cortes un «bill» de indemnidad. La mayoría de las tarifas eran de competencia con el comercio de cabotaje y por lo tanto muy reducidas. Las compañías podían suprimir estas tarifas reducidas denunciándolas con alguna anticipación. Estas tarifas reducidas, en unión de las pretensiones del personal, fueron las razones principales que indujeron al Gobierno a autorizar el aumento. Actualmente quedan en pie 717 tarifas especiales que no podrán ser suprimidas sin autorización del Gobierno. Manifiesta luego el orador los esfuerzos hechos por el Gobierno para que no se aumentaran las tarifas de los vagones completos de subsistencias a largo recorrido. En cuanto a la readmisión de obreros—añade—yo dije que pondría toda mi buena voluntad al servicio de esta causa, pero no obligar a la Compañía a lo cual entiendo que no tiene derecho el Gobierno. El señor La Cierva rectifica, y dice: Estas cuestiones ferroviarias tienen la particularidad en España de que no se les concede importancia que tienen. Creo que hablo en nombre de un alto interés nacional. El Gobierno se lamenta de cualquier crítica por mesurada que sea, considerándolo como un ataque, y es que siempre se defiende por pobre. (Continúa la sesión).

### DE PROVINCIAS

#### El Ayuntamiento quiere dimitir

Palma, 26. En la sesión del Ayuntamiento, varios concejales censuraron acremente a los acaparadores y contrabandistas. También censuraron el que desde el ministerio de Abastecimientos haya sido autorizada por telegrafo la exportación de algunos artículos que eran necesarios para el consumo de la isla. El Ayuntamiento dimitirá si se recibe algún otro telegrama de esta índole.

#### Servicio de aviación

Alicante, 26. De un momento a otro es esperado el primer aeroplano de los que han de hacer el servicio de aviación entre Marsella y Rabat, con escalas en Barcelona, Alicante y Málaga. La fábrica de Fourcade tiene ya preparado el petróleo necesario para abastecer los aeroplanos.

#### Las entidades obreras y las subsistencias

Valencia, 26. Las entidades obreras han hecho pública su protesta por el encarecimiento de las subsistencias y se asegura que han acordado la huelga general para el día 10 de marzo.

#### Exportación prohibida

Zaragoza, 26. Ha sido muy bien recibida por la

mayoría la orden del gobernador civil, prohibiendo la salida de harinas de la provincia. Han salido para los pueblos delegados gubernativos con la misión de incautarse, al precio de tasa, de las existencias de harina.

### EXTRANJERO

#### Wilson en Boston

Boston, 25. Un individuo llamado Rogosky ha sido detenido ayer tarde en la plaza del Hotel por haber intentado acercarse a Wilson. Llevaba escondido un revólver. Hábiles soldados tiradores, estaban situados en los tejados de las casas durante el paso de Wilson por las calles de Boston. Tenían la consigna de impedir un atentado contra el agresor en caso de que se hubiese producido el atentado. Las autoridades generales han declarado que no existe prueba alguna contra los catorce españoles detenidos por haberse supuesto que tramaban una conspiración contra Wilson, proponiéndose atentar contra su vida. Según dicen los periódicos, estos españoles serán probablemente puestos a disposición del servicio de emigración para ser deportados.

